
 
Comité d’éducation 

17 mai 2022 – Rencontre virtuelle sur Zoom 
 

Présences Diane Girouard (STSE) 
Chantal Fortin, (présidente) (SEIC)  Christian Smith (SSG) 
Pierre Lebel (membre du personnel)  
Andre Renaud (UEDN)  
Ken Zarichansky (SEPC) Absence motivée  
Pamela Kirk (SEN) Virginia Noble (SEN) 
Monica Mercier (SSG)  
Irene Georgieva (SSG)  

 

 Mot de bienvenue 
La réunion débute à 17 h 30. 
Prise de notes : Christian Smith 
 
Chantal Fortin, Diane Girouard, Pamela, Andre Renaud et Christian Smith se 
présentent. 

1.  Adoption de l’ordre du jour 
Motion proposée par Diane Girouard 
Irene Georgieva l’appuie. 
Pas de questions ni de commentaires. 
Motion adoptée. 

2.  Approbation du compte rendu des décisions prises à la réunion du 19 avril. 
Motion proposée par Diane Girouard 
Sergey Sheshnev appuie. 
Pas de questions ni de commentaires. 
Motion adoptée. 

3.  Suivi des réunions précédentes 
Aucun point de discussion 

4.  Programme de formation et webinaires de l’AFPC-RCN 
Pierre Lebel parle du programme de formation d’automne et de divers autres 
sujets, notamment l’absence de représentants régionaux, les postes à pourvoir et 
les commentaires sur la formation sur la mobilisation. Proposition pour la 
mobilisation : deux ateliers en anglais et un en français chaque mois (durée de 3 



heures). On y mettra fin lorsqu’on aura conclu une entente avec le Conseil du 
Trésor. Possibilité d’en organiser d’autres si les membres le demandent. 
Préparation en vue de la grève 
Proposition l’ABC du syndicat 29-30 septembre.  
Introduction à la santé et la sécurité -26 - 27 octobre, en français 30-31 novembre 
Règlement des griefs 3-5 novembre  
Violence conjugale en milieu de travail (cours en anglais) 20-22 novembre Le 
cours en français sera offert au début du mois de juin à un groupe de vingt 
personnes à Sainte-Adèle, QC. 
On envisage d’offrir l’ABC du syndicat en mode hybride (dix personne en salle et 
dix en ligne).   
André Renaud demande si ces dates seront définitives. Pierre estime qu’elles le 
seront. 
Diane Girouard demande comment se déroulera la formation en mode hybride. 
Elle mentionne également que le cours sur la santé et la sécurité se donnera 
pendant la semaine. Pierre répond que le congé pour activité syndicale sera 
disponible. Diane ajoute que la demande de participation au cours sur la santé et 
la sécurité d’un membre a été rejetée parce qu’il n’était pas délégué syndical. Elle 
veut savoir si le cours est réservé aux personnes déléguées. Pierre dit qu’un 
processus de sélection est mis en place lorsqu’il y a trop de demande de 
participation. Dans le cas contraire, les demandes d’autres personnes sont prises 
en considération. 

5.   Point sur les projets 
1. Guide à l’intention des dirigeantes et dirigeants du Conseil de l’AFPC-RCN 

- la mise en page du document en anglais est terminée, et celle du 
document en français est en cours.  

2. Programme pilote de mentorat visant à jumeler des membres d’expérience 
avec de nouveaux membres. Nous aimerions former 3 ou 4 paires (mentor 
et personne mentorée). Deux personnes ont officiellement accepté d’être 
des mentors et on a reçu plusieurs demandes de participation de 
personnes mentorées. Chantal donne un bref aperçu du programme et des 
prochaines étapes. 

3. Semaine nationale’’ de la fonction publique, l’occasion pour les membres 
de célébrer tout le travail des travailleuses et des travailleurs. L’idée initiale 
était d’organiser un jeu-questionnaire en ligne, ou une assemblée 
d’information où l’on pouvait poser toutes sortes de questions. Mais, l’AFPC 
a boycotté la Semaine nationale de la fonction publique. Le projet est donc 
reporté à une date ultérieure, et l’on espère pouvoir organiser quelque 
chose à l’occasion de la fête du Travail.  

 
 
 

6.   Préparation du plan triennal d’éducation 



Chantal souligne l’importance de la confidentialité du plan triennal, car il s’agit 
d’une feuille de route. L’accent est mis sur les programmes d’automne, d’hiver et 
du printemps (on n’offre généralement pas de formation pendant l’été).  
Le Comité a conçu des sondages pour recueillir des données auprès des 
membres afin d’élaborer le plan. Le document doit être traduit en français.   
L’idée est de réaliser un sondage en ligne; le document Word est uniquement 
destiné à des fins de conception. La durée prévue pour répondre au sondage est 
de 5 minutes, ce qui implique un choix judicieux de questions faciles.  
Révision du document « Sondage des membres 2022 - Projet » 

- Discussion portant sur les titres 
- Suppression et/ou ajout certains éléments  
- Libellé des rubriques 

7.  Réunion et élections en juin : Comité d’éducation 
La prochaine réunion sera consacrée aux élections à la présidence, à la première 
vice-présidence et à la deuxième vice-présidence du Comité. Chantal se 
représentera. Pierre publiera les élections sur le site web et Chantal enverra un 
message aux membres. 

8.  Résolutions pour l’AGA de la RCN 
Aucune résolution n’a été proposée. 

9.  Points permanents 
− Renforcement de la capacité de participation des membres 
− Futurs projets 
Pas de discussion  

10.  Points à l’ordre du jour des prochaines réunions  
− On discute du format de la réunion de juin. 

− Monica propose la motion suivante : « Les membres qui assisteront à la 
réunion de juin pourront se faire rembourser un repas jusqu’à concurrence de 
25 $ », Chantal appuie la proposition. La motion est approuvée. 

11.   Divers 
− On parle de la soirée de jeu-questionnaire et on demande s’il y a des 

personnes qui aimeraient y participer.   

− Chantal propose cette motion : le Comité achète jusqu’à six billets d’entrée à la 
soirée de jeu-questionnaire du musée de l’Histoire ouvrière. Monica appuie. La 
motion est approuvée.  

 Monica demande la date de l’AGA de la RCN, car celle-ci n’est pas encore 
annoncée sur le site Web. Chantal lui transmettra l’information.   
La séance est levée à 19 h 35. 

 


